

# DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 596 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA + AGOSTO 1965

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

## MADRE

Por Blanca Lidya Trejo

En aquel barrio lejano, uno que otro nocheriego resiste con la solapa levantada el frío que penetra hasta los huesos.

Por un callejón tétrico, deslízase una sombra cubierta por un ancho abrigo y deposita nerviosamente un bulto en un cajón de desperdicios.

Al amanecer, el vigilante entre borracho y somnoliento, se sobresalta al oír el vagido de un recién nacido.

No tardó en encontrarlo, amotado ya por el frío y cubierto con lienzos de fina Holanda.

La población se escandaliza al leer en la prensa a grandes titulares la nota sobre otro niño abandonado.

En una colonia residencial, la mansión de los Rocaflor está de fiesta y ahí también, acremente, se comenta el suceso.

La heredera ha regresado de famoso balneario adonde fuera en busca de salud. Pálida, interesante, hermosa, atiende a los invitados que hablan de todo, sin faltar el desuello a sus más caras amistades.

Durante la tertulia, la niña de la casa escucha duros epítetos para la madre desnaturalizada... pero, fingiendo maravilla, se enlaza aturrida al brazo de un caballero y baila nerviosa a los acordes estridentes de un rock and roll de moda.

— II —

El pueblo está de fiesta.

Un cielo azul, srive de fondo a la alegría multicolor de los gallardetes. Mujeres que lucen rebozos de Santa María, alborozadas, aprietan el peso con los repiques locos de las campanas. Hay juegos de azar, músicas, cohetes, alcohol, mucho alcohol que pone en los ojos

Pasa a la Pág. TRES

## ESO ES LA MADRE

Todo el mundo sabe lo que es una amiga, lo que es una hermana, lo que es una esposa; pero ¿quién sabe lo que es una madre? Nadie jamás ha podido definirlo.

Para demostrar su amor, un escritor sagrado hace esta bella comparación entre el amor de nuestros progenitores:

¿Queréis saber la diferencia que hay entre el amor del padre y el amor de la madre? Pues fijad vuestra atención en la vida íntima de una familia. El padre prefiere en su cariño al hijo más hermoso, al más atrevido, al más robusto, al más inteligente o al más inquieto. La madre al más débil, al más defectuoso al más enfermo, al menos querido de los demás. Esa es la madre. Semejante sentimiento no puede ser humano. Hay un abismo que el hombre no medirá jamás y es el amor de una madre. Hace con él lo que con el cielo. Cuenta las estrellas, sorprende el camino de los astros y fijar el rumbo de los cometas, pero el cielo donde todo eso brilla y se mueve es para él insondable; no sabe dónde empieza ni dónde concluye. El amor de la madre es una inmensidad donde el mismo corazón de la mujer se pierde. Ved qué contraste. El hombre todo lo averigua, todo lo penetra, todo lo descifra. Sabe que los líneas oblicuas que se juntan forman un ángulo; sabe que el carbón cristalizado se hace diamante, sabe que el sol tiene manchas y que hay otro planeta que tiene un anillo; mide las distancias y sondea los

Pasa a la Pág. DOS

## Madrecitas que marcharon al cielo

Que escribo con motivo del Día de la Madre

Si acaso pudiera llegar a vuestro recinto sagrado, feliz se vestiría el mar y florecerían los prados.

pues madrecitas del cielo aquí impaciente os recordamos y jamás las olvidamos ni en noches frías o en desvelo.

Es vuestro día madres del alma en la tierra donde tan solo acampamos y donde tontamente amamos mientras perdemos la calma

Esperando vuestro regreso en este mundo de abrojos donde lloran nuestros ojos sin poder daros un beso.

Que nuestro Dios bondadoso que nos brinda su piedad y os dé su cielo glorioso, por toda la eternidad.

Sólo soy humilde paje que sufre por vuestro recuerdo que sique esperando el viaje bajo la sombra del cedro.

Oh madrecitas del cielo que prosiguen siempre bellas verlas ese es mi anhelo; entre las bellas estrellas.

Madres que con justa razón yo no las puedo olvidar, madres que llevo en mi corazón para olvidar mi pesar.

Fuistéis buenas y sinceras dando la savia y el consuelo, por eso Dios en el cielo las formó en sus primaveras.

Rogad a Dios oh señoras por vuestros hijos amados hoy tristes y abandonados mientras prosiguen las horas.

Rogad por vuestros familiares que sufren desconsolados rogad por vuestros altares; y vuestros jardines plateados.

21 de julio de 1965.

José Fernando Barrientos Rodríguez



## Madrecitas en la tierra

Con motivo de Vuestro Día

Hoy madres, es vuestro día por eso levanto mi copa alegremente mientras se crece la fuente llena de luz y alegría.

Hoy se confunde mi poesía cual creciente desbordante llevando un color diamante que se bello cual el precioso día.

Madre de los altares que lleváis un color de azucenas oh madre de los hogares que no sufren con su pena. que prosiguen avanzando mientras juegan las golondrinas amando como siempre amando, aunque punquen las espinas.

Madres, segundas diosas que viven siempre adorando son madres que van libando para convertirse en rosas

Madrecitas de mis anunciantes que van cargando su cruz

que Dios les brinde su luz de las estrellas distantes.

Que os sobre siempre bondad con dicha y paz en abundancia mientras flores y su fragancia forman feliz su armonía.

Oh madres de mis lectores bello bouquet de azucenas que son cual noches serenas, aunque sufran sus amores.

Todas son rosas rojas en mi corazón sin reposo en este corazón que va votando sus (hojas) en este paraíso hermoso.

Madres buenas y sagradas que Dios bendiga vuestro destino y que jamás en su camino se olviden de mis baladas.

José Fernando Barrientos Rodríguez Julio 21 d 1965.

Nuestro periódico de este día, va dedicado a todas las madres en general

De José Fernando Barrientos Rodríguez

Peseara ser un bardo como RUBEN DARIO, para poder sacar de mi cabeza grandes pensamientos para brindar por las madres en su bello día, bellos párrafos que lleguen al bello firmamento. Pero soy demasiado pequeño para ganar tanta grandeza, porque las madres se lo merecen todo. Son madres buenas como fue SANTA TERESA, LA MADRE SANTA QUE CADA día le imploro. Si, le imploro por todas que son buenas o las que no saben cumplir por las convertidas en soles cual estrellas, que sólo supieron más que sufrir.

Madres hay muchas, lo comprendo que saben merecer mi inspiración, madres que llevo en mi humilde corazón, porque supieron cumplir con sus deberes. Son madres todas las que brindan alegría en sus hogares, madres que calman como Dios nuestros pesares, cantando a nuestro Dios sus alegrías. Sé que es poco mi homenaje en su gran día de madres que brillan con su ejemplo. Madres que viven en su templo, ejemplo de paz y armonía. El bello firmamento las saluda, las frondas misteriosas, los claveles y las rosas, pues nuestra madre es buena y pura. Pena me da de muchos hijos que las niegan con su estúpido vocablo, si la madre tan solo hace prodigios, cual la madre que estuvo en el establo. Madres son todas, bien los comprendo, las que nacieron para ser como amapolas, y las que viven sin pensar sufriendo. Para todas ellas va dedicado todos mis pensamientos, humildes y sinceros, para las que viven cual luceros y nos viven esperando por momentos. Mi homenaje se extiende a esas madres en su día. Esas madres que son también dichosas, esas madres buenas y también son bondadosas que aunque sufran prefieren la armonía. Madres de Costa Rica. Madres de Nicaragua. Madres de El Salvador, Guatemala y Honduras. Todas son como son las de Argentina, Chile, Uruguay y otros lugares de los hogares son pilares tan altas cual las colinas. Madres que vais cumpliendo una gran misión generosa y noble, que se alza hacia el cielo cual el roble, madre que en la vida es una diosa.

Por vosotras en vuestro día, levanto mi copa dorada. mien tras la bella alborada. Nos brinla gran alegría. Vosotras reináis en los hogares, crialno a los hijos con todo, con desvelo. Mien tras el Dios en el cielo os bendice la armonía. Madres santas, madres buenas que vais por la vida sufriendo, el pesar que es tan horrible, ver marchitar azucenas.

Que todas ustedes sean felices. En este grandioso día, lleno de sol y alegría y que aunque tengáis deslices, que prosiga vuestra cría, para que un día el señor como los tienes merecido no nos deje ya en olvido y os calme vuestro dolor.

## UN VIAJE SIN REGRESO

Versos de nuestro Director, que vuelan sobre los corazones de las madres mexicanas. Alto honor que nos confiere el señor Director de "Germinal" de México que mucho agradecemos.

Ese viaje lo emprendió mi madre; aquella mujer que me brindó alegría dejándome en tormentosa tarde fría para hoy continuar cual misero cobarde.

Su recuerdo en mi memoria siempre arde, cual antorcha que vive luminosa cual ese sol que llega a iluminar la tarde que brilla con esplendor preciosa.

Mas su recuerdo me sigue torturando, porque otro amor jamás podré encontrar; su amor fue grande como el inmenso mar y bello cual estrellas que siguen alumbrando.

Mi madre emprendió su viaje sin regreso; aunque en la fronda la espero noche y día para brindarle la humildad de mi poesía y colocar en su marchita frente un beso.

La espero en vano, la seguiré esperando, mientras besan las flores las bellas mariposas y se viste el cielo de nubes, dalias y de rosas, aunque tenga que continuar siempre libando.

Te esperaré oh madre mía, hasta que muera, aunque los dardos destrocen mi pobre corazón, pues en mi vida sin ti no hay ilusión, mientras vienen y se van las primaveras.

Oh madre mía, mándame la bendita calma para no sentir ya más duro mi destino, ruega a Dios me aparte las espinas del camino donde prosigo mientras me sangra el alma.

José Fernando Barrientos Rodríguez

## Cuando los poetas hablan de la madre...

Si el tema del amor es el preferido de los poetas y la madre es el amor quintaesenciado por excelencia, es lógico pensar que cuando aquéllos se refieren a la mujer que les dio el ser lo hagan escribiendo las más bellas palabras, las imágenes más insólitas que se hayan escrito nunca por su pluma fecunda.

ABRAHAM LINCOLN

Ruego a nuestro Padre celestial

que mitigue la angustia de su deseo lación, dejándole sólo el recuerdo adorado de los seres amados perdidos para siempre, con orgullo solemne, como debe ser el suyo al realizar tan costoso sacrificio en el altar de la libertad, cara inspiración humana.

(Carta a la señora Bixby cuyos 5 hijos murieron en batalla).

Pasa a la Pág. DOS

EDITORIAL

# MUJERES QUE TRABAJAN

Mujeres que trabajan y que se apartan de los malos caminos, que DIOS LAS BENDIGA. Mujeres bellas jóvenes, casadas, solteras. Hoy se les ve en diferentes trabajos ganándose el pan con el sudor de su frente para ayudar a sus familias tal vez demasiado pobres. Las tiendas, los bancos donde trabajan, u oficios domésticos donde llegan a trabajar honradamente, son cual un verdadero encanto. Por que la mujer que trabaja es merecedora de toda estimación, la mujer que trabaja, aunque a muchos no les caiga de cuello, son las que llegan a reponer las bandadas de perdidos que duermen de día, y salen por las noches a cometer toda clase de maldades. La mujer que trabaja se merece todo nuestro aprecio y consideración, ellas con su bondad se jactan la voluntad de los clientes, ayudando a formar los capitales. Mujeres humildes y honradas, otras que dependen de grandes familias, siendo la mayoría bondadosas y buenas. Hoy que me ocupo de las mujeres que trabajan, no puedo hacer a un lado a las maestras, a veces mártires en los campos soportando la grosería de mucho chavacán sin ninguna educación, tampoco puedo hacer a un lado a todas las madrecitas que ni un momento hacen abandono de sus hijos, cuidándolos y enseñándoles como se debe uno portar en la vida. Mujeres honradas que trabajan, por vosotras also mi humilde copa, mientras pido por todas la bendición divina. En este humilde artículo no podemos dejar por fuera, a quienes por sus grandes virtudes de amar el trabajo, tienes que sufrir los rigores del tiempo, como son los inviernos y veranos. Mujeres que tienen que hacer abandono de la tranquilidad y las caricias de sus hogares, para llegar a ganarse un sueldo tal vez debajo de las lluvias, llegando a sus puestos tal vez estilando u enfermas. Hoy en nuestras correrías vemos esas mujeres en los bancos, sonrientes y cumpliendo con sus obligaciones. También nos damos cuenta de Madrecitas que pese a ser buenas, son ultrajadas por algunos hijos tratándolas como verdaderos harapos. Entre esas madrecitas hemos visto a muchas ancianas que todo el tiempo supieron cumplir con su deber, y pese a haber sido cumplidora, no tienen la consideración que se tienen merecido.

Este caso me parece a mucho ancianos que cruzan por nuestras calles como los perros rabiosos que todos los desprecian. Para terminar, mi humilde felicitación para todas esas mujeres que en pleno SIGLO XX, hoy se alzan orgullosas de poder servir a nuestra patria con todo el corazón y a sus hogares en medio de pobreza.

ESO ES LA MADRE ..... —Viene de la Página PRIMERA

abismos; sabe lo que pesa la tierra, anuncia las evoluciones de los astros y hace la de los pueblos, conoce todos los idiomas y explica todos los misterios. Pues bien, entre el sabio a quien nada se le oculta y la madre que todo lo ignora, colocad un niño que no haya aprendido aún más lenguaje que sus gritos, el de sus lágrimas y el de sus sonrisas. Ninguna ciencia le ha dicho cómo se puede comprender a un niño que no habla todavía. Sólo la madre sabe leer en ese corazón lleno de misterios que se ha formado en sus entrañas. Sólo la madre tiene esa ciencia infusa que ve de una sola mi-

rada lo más oculto del alma y que —se llama ternura. Si el hombre no estuviera tan orgulloso de su ciencia, doblaría la cabeza ante tan incomprensible sabiduría.

Una madre es una cosa que el niño ama y que el hombre olvida. Un amor hecho a prueba de toda clase de cañones y de todo género de ingratitudes. Un corazón que no se cansa nunca de sufrir. Un alma que no deja un momento de querer. Eso es la Madre.

Martín León Guevara

San Miguel, Costa Rica, 10 de mayo de 1965.  
(Tomado de "Germinal" México.)

## SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

### Atención... Atención...

Compre su pan, el más delicioso que se vende en la capital y otros artículos indispensables en su hogar en

## La Hormigueta

Edificio Abonos Agro  
100 varas norte de la Panadería Musmanni.

La Hormigueta saluda a todas las madres, especialmente a las madrecitas de su numerosa clientela.

## Definiciones científicas de la mujer

**GRAMATICA.**—La mujer es un articulo indefinido que necesita estar unido a un hombre para significar algo.

**LITERATURA.**—La mujer es una paradoja rarísima, pero de muy buen gusto.

**LOGICA.**—La mujer es un sofisma difícil de entender y más de refutar.

**ETICA.**—La mujer es un argumento apetecible a favor de la generalidad.

**METAFISICA.**—La mujer es el ateísmo del corazón.

**MITOLOGIA.**—La mujer es la Diosa de la hermosura; pero exige que le sacrificemos nuestros corazones en sus altares.

**HISTORIA.**—La mujer es hija de Eva la que perdió a la humanidad.

**LEGISLACION.**—La Mujer es una costumbre inveterada que el uso ha constituido en ley.

**ECONOMIA POLITICA.**—La Mujer es el banco hipotecario de la razón.

**METRICA.**—La mujer es un verso de pie quebrado

**POETICA.**—La mujer es un idilio para el niño, un drama para el joven y una sátira para el viejo.

**ARITMETICA.**—La mujer es un multiplicador que no hace operaciones con un quebrado.

**ACUSTICA.**—La mujer es un sonómetro que sólo hace resonar un arco de oro.

**QUIMICA.**—La mujer es una sustancia simple que puede hervir a baja temperatura.

(De "Prisma", El Salvador).

## Mis pensamientos sobre todas las Madres

De José Fernando Barrientos Rodríguez

He pensado al través de mis años, que en los hogares donde ya falta la madre sólo sobra a cada momento: lágrimas, tristeza, y soledad. Me refiero, cuando los hijos son buenos.

Una madre en el hogar es un consuelo para todos sus hijos, sean buenos o malos. Ya que para la madre jamás existe un hijo malo.

Dichosas las madres que lograron tener hijos buenos y bondadosos. Hijos que llegarán a ser un consuelo en su vejez.

La madre cuando viene a la vida para ser buena. Han de tener de Dios su recompensa. La madre buena mientras viva es como una estrella que nos brinda su luz.

La mayoría de las madres nacieron para ser mártires cuando sus hijos prefieren dejar sus hogares y continuar por nuevos rumbos que los arroja al avismo desde temprana edad.

Madres que en los hogares sirven a sus hijos con todo su cariño, para recibir después cuando ya están cansadas solo el desprecio de sus propios hijos, después de haberles dado la vida después de Dios.

Las madres cualquiera que sea. No deben descuidar jamás a sus hijos. Su deber es tenderles sus alas y guiarlos por los buenos caminos hasta el fin de su vida.

Yo por ejemplo, perdí a mi madre hace muchos años. Pero hoy mi conciencia vive tranquila, pues en sus horas de tristeza y amargura, siempre estuve a su lado en la inclemencia. Aun que para eso tuviera necesidad de ser un vendedor de periódicos, o un jaladarios. Pese a la inmensa pobreza, siempre supe demostrarle mi gratitud. Ella me meció en la cuna, y me cubrió de besos, porque fue buena como muchas madres.

La madre cuando falta, ya es un árbol sin hojas que jamás vuelve a retoñar. El que pierde una madre, sigue siendo un huérfano de la vida que va cargando su herida hasta la muerte.

Una madre es cual otro Dios sobre la tierra. Llega a la vida en una misión sagrada, como es criar, alimentar, y dar educación a sus hijos que Dios, en este memorable día del quince de agosto, les envíe su santa bendición. Particularmente repito, a las madres que se desvelan por sus hijos, marchando después felices a la tumba.

Desde España—

## EL GAROE

Por Pascasio Trujillo

La Isla del Hierro (Islas Canarias) ofrece la mayor curiosidad en su famoso e histórico árbol del agua o "garoe". Las nieblas del mar encuentran en su frondosidad de aquel árbol condiciones para condensarse y el "garoe" destilaba el agua abundosa sobre una pila que los indígenas habían construido alrededor del tronco. (Producía al día veinte botas, de unos doscientos litros cada una). Del libro "El Viaje de las Tres Carabelas", página 134, por R. Díaz-Elejo. Edición "El Ateneo, Buenos Aires. 1942.

Gigante debió ser aquel célebre "garoe" cantado por los mejores poetas de su época e inteligente debió ser aquella raza de guanches como buenos descendientes de la vieja Grecia, que tuvo allí, en las Islas Afortunadas, al piadoso y justo Rey Radamanto, hijo nada menos que del poderoso Júpiter.

El árbol que condensa de las nubes cuatro toneladas de agua al día, se sale un poco de nuestra imaginación aunque algo concuerda con

los estudios realizados por estaciones meteorológicas de fama mundial.

De todas formas, aun reduciendo mucho esa cantidad ¿no le basta a una familia el agua que saca de las nubes en un solo "garoe" al día?

He aquí el slogan de la señorita Annelisse Schmielau, alemana de Berlín, que reza:

"Que no quede un sólo lomo de montaña sin que ostente orgulloso una franja verde de árboles".

Llevado a la práctica enviaría agua para hacer navegables muchos ríos que hoy son pobres arroyos o cauces secos.

Falta, pues el decreto que diga: "Repúblesse de árboles las cimas de las montañas en una franja de sesenta y cinco metros de ancho como mínimo".

Suponemos que por decreto reforestaría Napoleón de árboles Las Landas hoy una de las grandes riquezas de Francia.

Madrid, marzo de 1965.

## CUANDO LOS POETAS...

NATHANIEL HAWTHORNE

"¿Por qué el pastor se sienta allá?", preguntó Perla.

"Espera para darte la bienvenida", le contestó su madre. "Ven y pídele la bendición. El te ama y ama a tu madre también. ¿Por qué no lo quieres? ¡Ven!... El desea saludarte".

"¿El nos quiere?", dijo Perla dirigiendo a su madre una penetrante e inteligente mirada. "¿Vendrá con nosotros, cogidas las manos los tres juntos, a la ciudad?"

"Ahora no, hijita", contestó Ester. "Pero llegará el día en que venga con nosotras de la mano. Tendremos entonces una casa con su hogar, todo nuestro; y tú te sentarás en su regazo; y él te enseñará muchas cosas, con el amor que le tiene. Y tú lo habrás de querer mucho también, ¿no?"

"La carta escarlata".

LEON TOLSTOY

Sólo entonces comenzó ella a recordar las palabras que quería decir; pero ahora es imposible pronunciarlas. Sin embargo, Serozha comprendió todo lo que ella había dicho: comprendió que no era feliz y que uo amaba. También comprendió lo que ella le susurró al oído: oyó las palabras, "siempre a las nueve"; y supo que se refería a su padre y que su madre no debía encontrarlo. El comprendió todo esto, pero hubo algo que no pudo penetrar: ¿por qué su rostro revelaba temor y vergüenza?... Ella no tenía culpa, pero estaba temerosa de él y parecía avergonzada de algo. Quiso hacerle una pregunta que lo habría explicado, pero no se atrevió; vio que estaba triste y tuvo piedad de ella. Silenciosamente se le acercó y le dijo al oído en un murmullo para dos almas nada más: "No te vayas todavía; él no llegará aún".

(De "Ana Karenina").

HEINRICH HEINE

Por fin te dejé sola, confuso, delirante, resuelto a aventurarme a lo ancho del mundo en busca del amor, por orillas distantes, pensando que el Amor aliviara mi espíritu.

Lo busqué cada día hasta que el sol marchaba, con mi mano febril llamé a todas las puertas pidiendo una limosna de amor que nadie daba, sólo en respuesta tuve las ilusiones muertas.

Y sin cesar, marchando con dolores crecientes fui en busca del Amor por todos los caminos hasta que regresé, como los penitentes,

a tu regazo abierto. Tu sonrisa materna me recibió, y prendida a tus rasgos queridos vi la llama de Amor que palpitaba eterna.

((Soneto a la madre)).

(De "Hablemos").

WILLIAM SHAKESPEARE

¿Has tenido un terrible alumbramiento,

—Viene de la Página PRIMERA

miento, querida mía! ¡Ni luz ni go! El abandono ha sido absoluto. Los elementos enemigos te han vido por completo y se me han hasta la ocasión de darte una ba santificada. Es inevitable vea cómo te arrojan precipitadamente en vez del mausoleo en que huestos debieron reposar y de lámparas que debieran arder eternamente, la ballena, con sus vomitadoras y el agua rugiente arremolinarán sobre tu cadáverido entre las conchas sencillas; ¡Oh, Licórida!... Advertid a Ni que me traiga perfumes, tinta, pel, mi cofre y mis joyas. Da a Nicandro que él me traiga cofre forrado de raso y cologaña sobre la almohada... De sa... Mientras elevo a su lado oración de despedida...

(De "Pericles, príncipe de Tiro")

MADAME DE SEVIGNE

...Salí de París con la intención de alejarme del mundo y tumulto. Quería hacer retiro... bía resuelto ayunar por varias zonas: para compensar, caminando el tiempo que he pasado en mi habitación y para mortificarme por amor a Dios. Pero lejos de grarlo, lo único que hago es pensar en tí, hija mía. No he dejado hacerlo desde que llegué y no diendo frenar mis sentimientos, siento a escribirte al final de camino sombreado que tanto gusta, sobre el banco lleno de go en el que tantas veces te descansas. Pero en el que, ¡mió!, no estás ahora. ¡Y cómo recuerdos hieren mi corazón! hay lugar —en la casa o en la sia, en el campo o en el jardín donde no te haya visto alguna. Todo me trae tu recuerdo y, sea que fuere, me produce dolor. ve, estás presente en mí. Pienso y pienso y mi corazón se confunde cada vez más. Pero en vano, vano te busco; ¡estás tan lejos mi! No te tengo a mi lado y puedo evitar que las lágrimas rran por mis mejillas... Tu abuelo es fuente de tristezas indolbles en mi débil corazón.

(Carta a su hija de Mme. Grignan).

(De "Hablemos").

## ANUNCIESE EN DEFENSA NACIONAL

### EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

## Sociedad Maderera SANTA BARBARA LIMITADA

Maderas finas para muebles. Maderas semicurvas, Maderas suaves. Maderas elaboradas y secas, construya con maderas de calidad y ordene sus maderas a

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda. Atendido para el mejor servicio del público por su dueño

Teléfono 6650 — Apartado 3676

## ATENTA INVITACION QUE RECIBIMOS Y QUE MUCHO AGRADECEMOS

Tuvimos el honor de ser invitados al Centro situado unas cuadras al Sur del Teatro Moderno, que lleva el nombre de GRUPO DINAMISMO. Nos dimos cuenta de la forma tan cordial, amistosa y fraternal que existe en ese Centro, donde el orden y la unión imperan y donde sus miembros son todos iguales, pues nadie es más que otro.

GRUPO DINAMISMO es uno de tantos Centros que vienen funcionando en el país de alcohólicos anónimos, que se encuentran con buena voluntad de regenerarse, para convertirse en ciudadanos útiles a su patria y sus hogares como antes lo decimos, ALCOHOLICOS ANONIMOS, es una COMUNIDAD de hombres y mujeres que compar-

ten su mutua experiencia, fortaleza y esperanza de poder resolver el problema común y ayudar a otros a recuperarse del ALCOHOLISMO que tantos estragos está causando en muchos hogares del mundo. En único requisito para pertenecer a esta COMUNIDAD es el deseo de dejar la bebida. Para ser miembro de A. A. no se pagan derechos ni cuotas; nos mantenemos con nuestras propias contribuciones. Los A.A. no pertenecen a ninguna secta religiosa ni política, ni a organización o institución alguna.

Nuestro fin primordial es mantenernos sobrios y ayudar a otros alcohólicos a alcanzar el estado de sobriedad.

### SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA CLEMENTINA BRENES DE CHAVEZ

Con profundo sentimiento recibimos la noticia del fallecimiento de la gentil y culta señora doña Clementina Brenes de Chávez, quien a su aso por la vida supo captar la simpatía de sus grandes amistades por su trato afable y bondadoso; su camino queda sembrado de preciosas flores ya que supo cumplir como una verdadera madre, dando su buen ejemplo a sus doloridos familiares, los que hoy lloran la ausencia de su recordada madre, a quien Dios ha premiado llevándola al cielo para darle la recompensa que por sus buenas acciones ya se había conquistado. Nosotros, al lamentar su deceso, le hacemos llegar a sus hijos en especial a nuestro noble y gentil amigo don Gonzalo Chávez, hijos y demás familia, nuestra más sentida condolencia. Al mismo tiempo que renovamos nuestra condolencia para todo el resto de su apreciable familia.

### FALLECIMIENTO DE LA ESTIMABLE DAMA DE NUESTRO MUNDO SOCIAL, DOÑA ISABEL ALFARO DE JIMENEZ

Confortada con los Santos Sacramentos entregó su alma a Dios, la recordada y ejemplar señora de nuestro mundo social doña Isabel Alfaro de Jiménez, esposa de nuestro buen amigo Dr. don Otón Jiménez L... Fue la recordada señora una persona amable y gentil, quien supo ser una excelente esposa, buena hija y culta con todas sus amistades. Su deceso ha dejado un profundo vacío en el corazón de su apreciable esposo, amistades y familiares. Nosotros, profundamente conmovidos le enviamos nuestra más sentida condolencia a toda la familia, especialmente a nuestro gran amigo Dr. don Otón Jiménez.

### DON MARIO ROMERO

Mucho nos alegra que el gentil amigo y constructor, don Mario Romero, siga ya un poco mejor de su delicada enfermedad. Para él nuestro humilde saludo.

## HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por HUMBERTO TOSCANO

(de la Academia Ecuatoriana de la Lengua)

### EL TAPIR

El tapir es uno de los cuadrúpedos mayores de América. Los zoólogos lo clasifican como un animal perisodáctilo, de alzada menor que un asno (del tamaño de un jabalí, dice la Academia en su definición), cabeza gruesa y una especie de trompa que, aunque mucho más pequeña, recuerda la del elefante.

En nuestro tiempo, en los libros de zoología, generalmente se le da el nombre que encabeza esta nota, tapir, que por cierto no es el más antiguo en castellano. Parece que la primera vez que se lee en nuestra lengua este nombre es hacia 1800, pero en francés corre desde el siglo XVI. La palabra es de origen tupí.

El más importante de los lexicógrafos americanos del siglo 18, Alcedo, trae el nombre de "tapir" pero como usual en el Brasil. El nombre castellano del animal, para Alcedo, es *anta*, que hasta ahora se emplea en muchos sitios de América, junto con *danta*. *Danta* o *anta* no es palabra americana, sino española. Anta (el tapir no tiene cuernos), y por lo mismo se adaptó el viejo nombre peninsular para el animal americano, como se adoptaron —a menudo con gran riesgo de confusión— otros muchos nombres del Viejo Mundo: tigre, león, zorro, lobo, etc.

Otro nombre del tapir en Amé-

rica —nombre que tiene vieja historia— es *granda bestia* era excelente remedio para muchas enfermedades. Hasta ahora se habla a menudo de la "uña de grand bestia" en el folklore médico americano.

En tierras del Perú y Ecuador el animal recibe también el nombre híbrido, quichua-español, de *sacha vaca*, o sea vaca salvaje, o voca del monte.

Aunque no es asunto de lengua, añadamos que el tapir o danta no es animal exclusivo de América, ya que también existe en el Asia Sudoriental, donde es muy conocido.

### MADRE

toria hasta en los clásicos españoles— es *granda bestia*. Se creía que tristes de los indios, una miga de falsa alegría para olvidar miseria y dolor ancestral.

¡El pueblo está de fiesta!

Han transcurrido algunas horas y el panorama cambia de repente. Poco a poco, empiezan a agruparse nubes y más nubes, amenazadoras, rugientes, que forman una compacta masa negra.

Llueve. Llueve a torrentes.

La sonrisa de la feria se convierte en terror, gritos y lamentos, escenas de heroísmo y actos de increíble barbarie ante la muerte; unos a otros nieganse la ayuda.

### TRISTE ANIVERSARIO

Un año más de su sentido deceso ha cumplido el recordado caballero y conocido empresario de Cartago don Carlos Arias, hombre noble, gentil y generoso, quien supo inculcar a sus hijos su buen ejemplo y una educación esmerada. Fuimos testigos de su amor al trabajo, diariamente atendiendo sus dedicados negocios de la Funeraria La Última Joya, con sucursal en Cartago y San José. Fue don Carlos un fiel compañero de la simpática señora doña Petronila viuda de Arias, gran amiga de nuestro periódico en la ciudad de Cartago. Renovamos nuestra sentida condolencia a todos sus familiares en especial al gentil caballero don Carlos Arias Jr., su apreciable madre-

cita a la que le deseamos continúe mejor de salud y demás familia.

### DON ENRIQUE VALLE Y SRA.

Procedente de su finca en Villa Quesada, se encuentran pasando unos días en esta capital nuestros cultos y distinguidos amigos don Enrique Valle y su culta señora. DEFENSA NACIONAL les envía un cordial y atento saludo de bienvenida.

### DON ARISTIDES FLORES

Ya se encuentra un poco mejor de salud, después de su reciente enfermedad. El distinguido amigo nuestro, don Aristides Flores. DEFENSA NACIONAL le desea que tenga un completo restablecimiento.

## De Italia a nuestra mesa

De los muchos alimentos que nos ha enviado Italia, uno de los más gustados son los deliciosos macarrones. Toda cocinera asigna un lugar importante a este producto, cuando se acerca la hora de preparar el menú. Para probar su variedad, los macarrones se usan frecuentemente en lugar de las papas como acompañamiento de carnes, pero es más común su utilización como plato principal en sí, para la cena o el almuerzo. Un plato de macarrones o de espagueti, enriquecido con salsa o carne o de queso, se prepara fácilmente y precisa solamente el complemento de la ensalada verde para proveer una comida bien equilibrada. A continuación, damos una sugerencia para la cena, plato que puede usted preparar cualquier día en que se quiera algo delicado y nutritivo. Puede resultar un cañonazo.

### CARNE DE RES Y TALLARINES EN CACEROLA

- 2 tazas de cebollas finamente picadas
- ¼ de taza de mantequilla
- 3 libras de bifece redondo, en pedacitos
- ½ taza de harina
- 1½ tazas de agua
- 1 cucharadita pimentón
- 1 cucharada de sal
- ¼ de cucharada de mejorana
- ¼ de cucharada de tomillo
- 1 pinta de crema cortada comercial
- 1 taza de setas salteadas, rebañadas.

—Viene de la Página PRIMERA

Una montaña de espantoso lodo negro cae inmisericorde sobre el pueblo. Es la tromba! Es la inundación!

Y, sorprendida por la tragedia allí va, arrastrada por la corriente, una pequeña tina. Por momentos parece que se estrella, casi zozobra.

En su interior una pava impertinente, con el pescuezo muy estirado y con las alas entreabiertas parece desafiar el peligro. No osa moverse. ¡Acaso se moje el preciado tesoro que oculta con ternura infinita bajo el calor de su seno!

Y, aunque quizá, inconsciente de su destino, la pava, sigue aguantando la tormenta, pero más humana que los mismos humanos, calentando amorosa a sus polluelos.

México, D. F. 1964.  
(De "Prisma").

### DON JUAN LUIS SALAZAR

Se encuentra en vía de restablecimiento el distinguido caballero y comerciante del Mercado Central don Juan Luis Salazar, vecino de Colima de Tibás. Nosotros encantados celebramos su restablecimiento.

### DON SEBASTIAN DATO

En vía de negocios estuvo en Alajuela el distinguido empresario amigo nuestro, don Sebastián Dato, otro gran amigo y admirador de nuestro periódico. Nosotros le enviamos nuestro humilde saludo de bienvenida en unión de su apreciable familia.

### ENFERMITO

En el Hospital de Niños se encuentra internado Paquito, un amiguito nuestro. Hijo de nuestro particular amigo don Francisco Sibaja, que recupere pronto su salud son nuestros mejores deseos.

### GENTIL AMIGO QUE SE ALEJA PARA SIEMPRE

Cuando menos se pensaba emprendió viaje al cielo el recordado amigo don Rafael Angel Calderón Cornejo quien fue un culto y distinguido caballero, cumplidor de sus deberes. El señor Calderón fue un activo sastre. Su deceso ha dejado un profundo vacío imposible de reponer. Reciban sus familiares, nuestra más sentida condolencia.

### DON RICARDO SAUMA

En vía de negocios estuvo en Cartago el gentil y laborioso empresario, don Ricardo Sauma donde tiene una bien montada sucursal de muebles. Nosotros le enviamos un atento y cordial saludo en unión de su gentil señora y demás familia.

### DON MARCOS ANDERSON

También continúa mejor de salud, el distinguido amigo nuestro don Marcos Anderson. Para él y su familia le hacemos llegar nuestro más humilde saludo.

### DON RAFAEL VINDAS

En asuntos de su profesión, estuvo en esta capital, el caballero amigo nuestro don Rafael Vindas, otro de nuestros grandes amigos de Alajuela.

DEFENSA NACIONAL le envía un atento y cordial saludo en unión de su gentil señora y demás familia.

### MEJORIA

Mucho nos alegra saber que el caballero don Luis Martínez va mejorando de su reciente enfermedad. Dios ha de permitir que el gentil amigo nuestro logre recuperar con la ayuda de Dios su delicado estado de salud.

a todos los que elevan su personalidad en el estudio, a todos los que aumentan con su esfuerzo el bienestar de sus semejantes.

El hombre justo necesita inquebrantable firmeza. Los débiles pueden ser caritativos, pero no saben ser justos. La caridad es el reverso de la justicia. El acto caritativo, el favor de una complicidad en el mal. Detrás de toda caridad, existe una injusticia.

José Ingenieros

### DON LUIS CALZADA

Ya se encuentra mejor de salud, el culto y activo amigo don Luis Calzada Bolandi, motivo por el cual lo celebramos deseándole que tenga una completa mejoría.

### DON JAIME MORALES

Ya se encuentra completamente recuperado de su reciente enfermedad el caballero amigo nuestro don Jaime Morales, a quien le hacemos llegar un atento y cordial saludo en unión de su apreciable señora y demás familia.

### DOÑA PETRONILA ARIAS DE ARIAS

Mucho lamentamos la enfermedad que sufre la distinguida y culta señora de la sociedad cartaginesa doña Petronila Arias de Arias. Madrecita muy gentil de nuestro gran amigo don Carlos Arias, dueño de la Funeraria La Última Joya. Nosotros al lamentar su enfermedad, solo deseamos que tenga un completo restablecimiento para el consuelo de su honorable familia.

Hasta su lecho de enferma le hacemos llegar nuestro más humilde pero cordial saludo.

## Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE

SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

—(o)—

Taxis Vargas Malavassi 7164

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

—(o)—

JOSE F. BARRIENTOS B. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita

—(o)—

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada

NIÑOS. — No atravecéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

—(o)—

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos, casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

Duerma tranquilo y contento usando un bello y cómodo

CATRE GOMEZ

Fabricados por expertos operarios de la gran fábrica de catres, orgullo de la industria nacional de

Alfredo Gómez Naranjo

100 sur del Teatro Libano y 50 al Este en San José.

ALMACÉN FERNANDO HERNANDEZ

ALAJUELA

Teléfono 56 — Apartado 954

Ofrece a su distinguida clientela Refrigeradores, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

# PARAPSICOLOGIA

Por UMBERTO S. GEISI

Marta A. Busnahe es argentina nacida en Buenos Aires. Residió muchos años en el exterior y ha visitado distintos países. Sus convicciones religiosas no le permitieron, en un comienzo, acercamiento alguno con sectas y centros de estudios especializados en en ocultismo; menos con las ciencias parapsicológicas, de las cuales sólo ha tenido conocimiento mucho después de haber entrado en contacto con esa nueva personalidad medianímica que hoy le es inherente.

Desde los 18 hasta los 35 años de edad, la Sra. Busnahe siempre se sintió enferma, o al menos con salud muy precaria; inclusive ha per-

manecido hospitalizado durante mucho tiempo. Preguntada acerca de los síntomas de su dolencia, la médium responde que sentía un malestar orgánico generalizado, sin localización específica, a veces con pérdida del conocimiento, antes precedida por intensos escalofríos, además, pérdida del apetito y terrible angustia. Pero cierta noche ocurrió algo excepcional, que habría de mudar totalmente su vida. Dejenos que ella misma nos lo comunique:

"Es imposible expresar en palabras la oportunidad. Me sentía completamente tranquila, después de cierto

tiempo pasado en oración, como era mi costumbre. De pronto, comencé a "ver". Mi cuerpo parecía hundirse en un abismo eléctrico, entre tres arcos iris de maravillosos colores, donde yo mismo sentía cosas maravillosas, indescriptibles. En ese momento me pareció hallarme en presencia del Maestro". Desde entonces —nos explica la señora Marta— se dedicó a la meditación. Numerosos facultativos consultados respecto a su extraña dolencia, no acertaban con la causa de la misma. La médium, entonces, comenzó a pensar que se trataba de un fenómeno espiritual, hasta que finalmente un médico le dijo:

"Señora, Ud. no sólo va a mejorarse, sino a curarse completamente. Ud. está en posesión de una facultad, la de la clarividencia; además, curará Ud. a numerosas personas, siempre que lo quiera. El médico, luego, la llevó hasta una biblioteca, donde le entregó algunos libros especializados que le marcaron el sendero de su futura acción. Pasó cuatro años estudiando y meditando, siempre mejor de salud física y espiritual

Durante ese tiempo, la médium diariamente observaba el firmamento, por espacio de tres o cuatro horas seguidas. En el cielo notaba la formación de cuerpos luminosos de variadas formas, hasta que cierto día, en el deseo de mostrar a los demás las características del fenómeno, intentó fotografiarlo. Su sorpresa fue grande cuando comprobó el éxito de la experiencia, publicada en nuestra edición anterior.

Pero las facultades de la médium no están limitadas a este terreno, pues posee otras realmente interesantes, como la curación magnética, largamente ejercida bajo control riguroso de numerosas instituciones científicas de Argentina y Brasil, país este último, donde actualmente reside, y cuya Sociedad de Medicina y Espiritismo de Rio de Janeiro ha realizado numerosas experiencias con ella. En un solo ciclo de curaciones, la médium dio pases magnéticos a 230 enfermos quince de los cuales abandonaron el tratamiento por razones ignoradas; 45 notaron un gran alivio en los síntomas subjetivos; 70 experimentaron mejoras objetivas y 100 fueron dados de alta, curado. Pero, veamos casos concretos. Uno de ellos, el que ilustra este artículo, nos ha parecido digno de registro. Publicamos el original en portugués y su correspondiente traducción. Todos los documentos han sido debidamente legalizados.

"Certifico que, en junio de 1954, como Director de la División Médica de esta CAJA, fui procurado por el Dr. ALCIDES JOBIM ROSSLER, médico de la misma Institución, en la ciudad de Cruz Alta, a fin de que le fuera concedida una licencia de cerca de 90 días para someterse a una operación plástica en ambas manos, con el objeto de curarse de las secuelas deformantes de una radiodermatitis dorsal, provocada por la exposición a las radiaciones de fracturas bajo los rayos X.

Los tegumentos cutáneos de las regiones afectadas ofrecían el aspecto característico de la degeneración coriácea y, aunque enrojecidos y presentando dilataciones vasculares, el proceso imprimió acentuadísima reducción en el diámetro de los dedos. Tal reducción puede ser estimada hasta en un 30 por ciento, en determinadas regiones.

Conocíamos varios casos de tra-

tamiento por energías metafísicas, llevados a cabo por la Sra. MARTHA DE BUSNAHE, por entonces residente en esta Capital, y que habían culminado en pleno éxito. Había, entre ellos, una cura radical, con un "restitutio at integram", de un tumor del mieloplasma que había alcanzado una fase extrema de evolución, y que el Prof. SCHRODER maravillosamente describió, testimonió y documentó.

Ante esto, aconsejamos al Dr. Rössler a que, antes de la cirugía plástica, intentase un tratamiento con la Sra. Martha de Busnahe, aunque fuera a título experimental, abandonándolo si al cabo de la primera semana no fuese observada mejoría alguna.

Iniciada esa terapéutica metafísica, los beneficios recogidos por el médico nombrado fueron tan evidentes en los primeros días, que éste se vio obligado a renunciar a la terapia cruenta, para la realización de una plástica.

Es evidente que, en esta última por depurada que sea su técnica, restarán siempre mínimas secuelas que denunciarán el proceso patológico o cicatrizante. En el caso del Dr. Rössler, los "reliquat" del proceso en cuestión fueron verdaderamente insignificantes, lo que permitió que fueran declarados despreciables, frente a la profunda transformación del cuadro estructural y fisiológico.

Los dedos recuperaron, no sólo su aspecto normal, sino su integral movilidad y su diámetro primitivo, por el equilibrio de la buena nutrición de los tegumentos, en los cuales se ha extinguido el aspecto coriáceo, facultando libre movimiento tendinoso y articular.

Estamos, pues, obligados a evaluar en 100 por ciento los resultados obtenidos desde el punto de vista de la CURA CLINICA". Fdo. Dr. Albino Portela Fagundes, Director Médico de la Caja de Jubilaciones y Pensiones de los Ferroviarios y de los Servicios Públicos de Rio Grande del Sur. (Firma reconocida en escribanía).

A su vez, el paciente curado (véase reproducción del certificado); después de las consideraciones médicas relativas a su caso y estado, manifiesta que fue a "experimentar" un tratamiento con la Sra. Martha de Busnahe, y que "después de diez días de tratamiento se completó la curación del dedo medio izquierdo, habiendo liberación del extensor y posibilidad de flexión completa. Después de cuarenta días, notábase el aumento del diámetro del índice izquierdo, que quedó casi del diámetro normal, movimientos normales en todos los dedos y desaparición de la coloración rojiza intensa que pasó a ser rosada". Después de otras consideraciones, el paciente declara: "Durante el tratamiento con la Sra. Martha, no hubo empleo de especie alguna de medicamento sea cual fuere".

Como este caso, hay pruebas de otros numerosos, supervisados por distinguidos profesionales de Argentina y Brasil, quienes elogiaron las facultades curativas de la médium, que a continuación responde a algunas preguntas:

—¿En virtud de qué fuerza cura usted?

—No puedo relatar las características de esta fuerza. Yo sólo me considero un instrumento dirigido por "algo" o por "alguien" superior a mí, espiritualmente hablando. Sólo deseo hacer el bien y siempre me he puesto a disposición de la Ciencia, desinteresadamente, para el estudio de estas facultades, que para mí representan una misión a realizar en este mundo.

—¿Qué condiciones físicas necesita Ud. para curar y cómo lo hace?

—Necesito estar tranquila, en paz conmigo misma, haber descansado bien. Generalmente, eleva-

## No tengo necesidad de lo que me falta

CONDE DE CHANFORT

Austeridad y felicidad son conceptos que parecen antagónicos cuando en realidad son complementarios. Pues si bien de Chamfort ha definido la austeridad como "no tener necesidad de lo que falta" hay otro filósofo que nos asegura que la "felicidad es contentarse con lo que se tiene".

Si a uno no le hace falta lo que no tiene y se contenta de lo que posee es indudable que ha logrado ese equilibrio interno sin el cual no es posible la felicidad.

Una actitud así no tiene, sin embargo, que ser pasiva; pues podría justificarse la falta de estímulos físicos y espirituales sin los cuales no se habría producido el progreso de la civilización. Es así como el humorista español recientemente fallecido, Wenceslao Fernández Flores, ha podido exclamar con mal disimulada ira que "qué ruina la de un país en que todos fueran austeros". Y el gran Voltaire exclamó en una ocasión que la austeridad era una enfermedad. "Preferiría", dijo "sufrir fiebre que pensar tristemente".

Tanto el humorista español como el enciclopedista francés se refieren a un tipo distinto de austeridad. El primero denunciaba la pasividad ciudadana y la complacencia excesiva; el segundo, una conformismo negativo contra la cual se levantaron los precusores de la Revolución Francesa.

No, la austeridad a la que nos referimos es más íntima y profunda, más a la conducta espiritual que a las formas de vida. Contentarse del lugar que se ocupa en la vida si es el proporcionado a las propias capacidades; no tener necesidad de lo que falta si lo que falta es lo superfluo y pasajero.

Encontrar satisfacción en el lugar asignándole de antemano a la Creación.

Estas dos formas tan sabias como sencillas permitirán superar a los dos grandes enemigos de la felicidad y de la convivencia social, que evitación hay que buscar: el resentimiento y la envidia.

(De "Hablemos").

## Felicidad y el trabajo

Quienes buscan la felicidad en no trabajar son los que más se aburren y más enferman. Inevitablemente caen en las espesas redes de las manías y de los vicios. Cuando un enjambre de abejas llena de miel la colmena, en vez de renunciar a la actividad y vivir en la holganza abandona esa colmena y forma otra.

con mayor acierto que los hombres que miran el trabajo como un mal. Ellas saben, mejor dicho, la Naturaleza sabe, que la vida se malogra si se sale de las leyes naturales. Y no hay ninguna más inexorable que la que exige el empleo de las energías para la salud física y mental, para la paz íntima, para la única felicidad posible.

Las abejas proceden en este caso

Constancio C. Villar

primero el pensamiento a Dios, pidiendo me ayude en la empresa; luego, impongo mis manos en la región afectada del paciente, donde las mantengo por cierto tiempo, siempre con el pensamiento elevado a Dios, pidiéndole la cura del enfermo.

—¿En cuántas sesiones cura Ud. a un enfermo y cuáles han sido los casos más difíciles?

—No hay tiempo predeterminado para la curación de un enfermo. A veces esto sucede en la primera o segunda sesión; otra, es necesario cierto tiempo prolongado, digamos tres o cuatro semanas, aunque siempre, desde las primeras imposiciones, el enfermo siente alivio inmediato y desaparecen las crisis agudas de la enfermedad. Los casos difíciles han sido muchísimos, y las enfermedades, muy variadas; entre ellas: afecciones pulmonares graves, parálisis totales, inflamaciones oculares, radiomitis, cegueras, tumores deformantes y muchas otras.

Pasamos revista a numerosos casos típicos presentados por la señora Martha de Busnahe, en los cuales se atestigua la curación clínica de numerosos enfermos, además de series de radiografías en las cuales poco a poco se comprueba la mejoría y el total restablecimiento de pacientes cuyo estado antes de los pases magnéticos era desesperante y a veces sin esperanza alguna.

No podemos valorar hasta dónde influye en estos pacientes el factor curan, precisamente cuando es evidente que aquéllos mejoran drogas han dejado de surtir efecto. No es necesario referirnos a la extensa literatura existente sobre esta materia, pero nos quedamos pensando en esa Fuerza —no tan misteriosa— que a veces se manifiesta ante nosotros, en discordancia con todas las leyes científicas del hombre, para aplacar nuestra Soberbia para descender un poco más el peso velo de la Naturaleza.

(De "O Cruzeiro").

## EL SUEÑO DEL VAGABUNDO

Un paisaje empapado como una dulce melancolía. Hace dos horas que el Sol desapareció del horizonte. Calma en el aire.

La silueta de los árboles gigantes dibújase en el fondo de un cielo nebuloso; y los insectos que hacen música nocturna, celebran el advenimiento de la sombra. Las luciérnagas explotan con el oro de sus luz entre el follaje, y una como suave fragancia de mujer deseada se difunde en el ambiente de paz que envuelve el paraje solitario.

Un caminante miserable a juzgar por su traza de errante pordiosero, rendido por la fatiga de un camino largo, hecho paso a paso bajo la angustia tremenda de un baño de fuego solar, en rústico banco de piedra, a la orilla de un lago perdido en las concavidades de una montaña rocosa, duerme y sueña.

Vése de improviso una lujosa casa de campo que bien parece un castillo encantado, en la cual lo reciben como huésped querido y esperado. En una risueña villa en la que se hallan reunidas todas las comodidades de la urbe y los presentes, floridos de la ubérrima zona tropical. En ella habitan tres encantadoras niñas, tres gracias, princesas como tres botones de áureas y delicadas flores, y de ellas recibe el dichoso huésped finas y amables atenciones.

Es obsequiado con ricos y deliciosos manjares; siente la embriaguez del vino, de la gula y del amor, en fin, se siente como una atmósfera de gloria en la que flotan bellas ilusiones y perfumes.

En la fiesta íntima de aquel aéreo *swest home*, y en medio de un maravilloso jardín, bajo el emparraido florido, junto a la más espiritual princesa, va a declararle su ardiente amor, su ansia infinita de amar y ser amado... Ya tiene entre sus manos las milagrosas manos de la Deseada que calmará su sed, que pondrá en sus labios sitiados, la gota de miel que apagará su fiebre de soñador y poeta, cuando de repente se disipa su ídolo como una nubecilla al impulso de un viento huracanado; despierta y comprende... ¡Oh, tremenda realidad! que todo ha sido un sueño. Desengañado e intensamente triste siente incontenibles deseos de llorar, pero no puede. ¡El, que ha

llorado tanto, ni el consuelo de llanto le ha quedado!

Y la noche aun no ha concluido; la tenue claridad de las estrellas espasme en los espacios fulgores lácteos como si fueran la plástica esencia de la anémica Madre Melancolía. Una que otra exhalación que describe su rúbrica de fuego en el tranquilo espacio; un buho da sus estridentes gritos en la selva; las mariposas nocturnas celebran con vibrar de alas sus extrañas bodas con el rosal silvestre, y las aguas del lago se han quedado dormidas, contemplando y sueñan con los ojos de oro de la noche. Y en medio de estas decoraciones, como un aspecto del silencio, como la imagen de un Harpócrates doliente, se levanta el vagabundo, toma su báculo y encamina sus pasos que dejó al dormirse.

¿A dónde va? Ni él mismo lo sabe. Cuál es su pasado? La historia de un fracaso. Cuál su porvenir? El bien sabe que su porvenir será tan negro como su pasado, tan triste como su presente. Sin hogar, sin hijos ni esposa, vecino del sepulcro solamente!

Y sigue, y sigue el vagabundo a peso lento por el desfiladero de la montaña rocosa, mientras se inicia en el oriente el alba con la sonriente palidez de una desposada. En la primera mañana de su noche nupcial... Los pájaros cantan sobre las orquídeas en flor; zumba la abeja diligente en busca de cálices nectíferos; una arpa sónica es el bosque lírico y fragante, y "platica en su ramaje una brisa que cuchichea como unos labios galantes junto a una oreja rosada de mujer.

En este mundo, al igual del sueño de este peregrino triste, todos tenemos nuestros amores y alegrías mueren, todas nuestras vidas tienen sus eclipses. La dicha y la felicidad son como los crepúsculos que al principiar concluyen. En tanto la eterna juventud y la belleza de los mundos siderales se burla de la pequeñez humana, del orgullo, de la sabiduría, de la impiedad de los hombres que no somos más que gusanillos, larva de larvas, hijos de este polvo miserable que rueda a nuestras plantas, polvo únicamente luminoso cuando lo quema la chispa celestial del pensamiento.

Chinameca 1917.

(De "Prisma", El Salvador.

### ZAPATERIA LA CENTRAL

DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central

Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros.

Visítenos. Consulte nuestros precios

### AMIGOS DE DEFENSA NACIONAL

Bomberos de Costa Rica y Centroamérica, estamos solicitando una humilde ayuda de 12 colones para imprimir un disco.

#### BOMBERO VOLUNTARIO

Letra de José Fernando Barrientos Rodríguez, música del recordado Director de Bandas, Don Roberto Cantillano. Arriba corazones, que ustedes recibirán un disco gratis el día que se imprimen. Bondad contestar al apartado 909 en San José.

## Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ